Fecha

Vpe pág:

Vpe:

Pág: 1

MARIANNE MATHIEU y JOAQUÍN CASTRO

El comité político que se realizará el próximo lunes en La Mo-neda es considerado uno de los más relevantes del año.

Se espera que para ese enton-ces la coalición ya haya frenado el fuego amigo que ha caracterizado a la primaria el último mes. Además, será la instancia en que el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, les manifieste cómo aguarda el Gobierno que se per-file la campaña. Uno de los momentos más re-

levantes para el oficialismo, precisamente, se dará cuando e conozcan los resultados. Con la presión de llevar a cabo una lista única parlamentaria, se espera que una vez que se sepa quién será la carta presidencial e destraben las conversaciones en esa línea.

Pero esa tampoco será una negociación fácil de llevar. So-bre todo, porque el sector que triunfe hoy se verá fortalecido de cara a las elecciones de fin de año; en cambio, aquellos partidos que obtengan baja votación, debilitados. Con ello sobre la mesa, la forma en que se reparti-rán los cupos también se verá influenciada.

En ese contexto, además, el próximo paso de quien triunfe será enfrentarse a los flancos abiertos que deberá encarar de acá a fin de año, donde todos tienen debilidades

Una en particular que se menciona, que sería transversal a las candidaturas, es el hecho de que quien gane deberá ser capaz de convocar a votantes de diferentes visiones accessos. diferentes visiones para que decanten por su opción de cara a noviembre. Además de mantener entu-

siasmado al resto de los partidos de la coalición e integrarlos activamente a su campaña.

Jara y su distancia del PC y Lautaro Carmona

En el caso de la candidata comunista, Jeannette Jara, quien hasta ahora era quien lideraba en las encuestas que se han conocido pese a la veda electoral, los temas que más la acomplejan son los rela-cionados a la tendencia histórica que ha exhibido el PC sobre ciertos tópicos, como los regímenes de Cuba y Venezuela.

Al respecto, la abanderada, quien ha sido consultada en reiteradas ocasiones a lo largo del período de campaña, manifestó esta misma semana una postura diferente a la de su partido, asegurando que en Cuba hay presos políticos y vulneraciones a los derechos humanos.

Sin embargo, quienes la acom-pañan no opinan lo mismo. El 4 de mayo pasado, Lautaro Car-

Hoy se decidirá quién será el abanderado del oficialismo para las presidenciales a fin de año

Temas internacionales, el estigma del Gobierno y los guiños a la derecha: los flancos abiertos de los candidatos

Tanto Jeanette Jara (PC) como Gonzalo Winter (FA), Carolina Tohá (PPD) y Jaime Mulet (FRVS) deberán enfrentar, de cara a la elección de noviembre, diversos desafíos que los distancian de sus pares e incluso generan críticas en la coalición.



Gonzalo Winter, Jeannette Jara, Carolina Tohá y Jaime Mulet buscarán representar a los ocho partidos del oficialismo que suscribieron al pacto "Unidad por Chile" en las elecciones presidenciales de noviembre

mona defendió que Cuba vive constante acoso por parte "del imperio que ya dura sobre se-senta años" y que afecta su "pro-yecto propio de autodetermina-

ción y de soberanía". "Todos mis reconocimientos en un proyecto que nosotros valoramos. No tenemos, ni en Cuba ni en otros puntos del mundo, un modelo que vamos a seguir (...), pero también te-nemos que saber respetar lo que otros pueblos hacen respecto de su proyecto y que es lo que valoramos y destacamos", dijo Carmona, quien finalmente resaltó que es "una democracia avanzada, una democracia popular, una democracia que junta la conducción con el sen-

miento de la base". Así, en el oficialismo esperan

que, de triunfar, puedan quedar zaniadas las diferencias con el PC, donde además dicen que los temas programáticos, en ese sentido, son relevantes.

Tohá, de la "unidad" a su pretensión por los votos de centro

En el caso de la exministra del Interior Carolina Tohá (PPD), uno de los principales flancos que tiene su candida-tura, y que han sido punto de crítica este último tiempo, fue

critica este ultimo tiempo, rue su gestión al mando de las po-licías y la seguridad. Y es que, dado que la seguri-dad es de las principales preocu-paciones de los chilenos actual-

mente, la candidata ha recibido críticas, incluso desde su mismo sector, respecto de lo que fue su

gestión como ministra.

A ello se suma que al interior
de la coalición le recriminan lo
que fueron declaraciones de algunos de sus adherentes respecto de que no apoyarían a otras candidaturas que no fueran la suya, como expresó el economista Óscar Landerretche.

También el factor de que si bien la candidatura de Tohá se ha intentado mostrar como que sería de "unidad" del sec-tor, es a quien más se le ha criticado dentro del oficialismo por su pretensión de obtener votos de centro e incluso de centroderecha. "Creemos que es un error", comenta un inte-grante del comando de Gonzalo Winter (FA).

Winter y la complejidad de ser continuidad del Gobierno

En el caso del candidato del Frente Am-plio (FA), Gonzalo Winter, enfrenta el estigma de presentarse como una carta de continuación del Gobierno.

No solo le afectaría su conocida cercanía con el Presidente Bo-ric, sino que además fue la única candidatura que en la primaria no cuestionó con fuerza o no in-tentó distanciarse de la actual administración.

Pero, además, en este período de campaña se cuestionó, por parte de

Frente Amplio volvieran a hacer alusión a las críticas que hicieron en su momento hacia los gobiernos de la Concertación, a diferencia de

de la Concertación, a diferencia de lo que plantean Tohá y Jara.

Así, un integrante del comando de Tohá asegura que uno de los desafíos que tendría Winter es que entre la coalición debieran tener un "relato histórico consensuado".

Y que "así como ellos critican a la Concertación con un relato histórico, nosotros podríamos criticar el período en que gobernó Bo-ric también, por ejemplo, con los casos de corrupción, la inexperiencia, los continuos errores

Mulet y una línea política clara

En el caso del cuarto andidato, el representante de la FRVS, Jaime Mulet, se menciona que uno de los grandes desafíos que tendría sería definir su línea política. "De seria de la responsa de la responsa de la responsa de la responsa de la resp repente hacen mucho guiño a la derecha y uno no lo entiende", afirma un representante del So-

cialismo Democrático.

Además, respecto de Mulet, se consigna que "los testimoniales no pueden construir mayorías". recalca, también, que su candida-tura desde un inicio habría tenido otro objetivo, como la visibilidad y supervivencia de su colectividad, la cual se está viendo amenazada por la tramitación de una reforma política en el Congreso que busca dejar fuera a los partidos políticos que no logren alcanzar cierto um-bral de votación en las elecciones.

En ese sentido, comentan desde os otros comandos, otra complejidad que tendría sería alcanzar el suficiente apoyo territorial de los otros partidos, además de robus-tecer los ejes programáticos lo su-

tecer los ejes programáticos lo su-ficiente como para que sea una candidatura con más fuerza. Cabe observar que, para la Fe-deración Regionalista Verde So-cial y otros partidos y movi-mientos políticos que integran la coalición, es complejo participar activamente del resto de las can-didaturas cuando en el Senado, dicen, se cuadraron para presendicen, se cuadraron para presen-tar una reforma que en la prácti-ca podría dejarlos fuera.